

¿Por qué todas las miradas están puestas en la frontera entre Afganistán y Tayikistán?

Por: Vijay Prashad / Globetrotter. 07/10/2021

Afganistán y Tayikistán tienen en común una frontera de 1.400 kilómetros. Recientemente, estalló una guerra verbal entre el presidente de Tayikistán, Emomali Rahmon, y el Gobierno talibán de Kabul. Rahmon condena a los talibanes por la desestabilización de Asia Central a través de la exportación de grupos armados, mientras que los dirigentes talibanes [acusan](#) de injerencia al Gobierno de Tayikistán.

A principios de este verano, Rahmon [movilizó](#) 20.000 tropas a la frontera y celebró ejercicios militares y [conversaciones](#) con Rusia y otros miembros de la Organización del Tratado de Seguridad Colectiva. Mientras tanto, el vocero del Gobierno afgano ??– Zabihullah Mujahid – [tuiteó](#) fotos de las tropas afganas desplegadas en la provincia de Takhar, en la frontera de los dos países. El nivel de agresión verbal no baja. No hay que descartar la posibilidad de una guerra entre estos dos países, aunque sea poco probable si consideramos el papel que juega Rusia en Tayikistán.

Los exiliados de Panjshir

El 3 de septiembre de 2021, el ex vicepresidente de Afganistán, Amrullah Saleh, [tuiteó](#): “La RESISTENCIA continúa y continuará. Estoy aquí con mi suelo, por mi suelo y defendiendo su dignidad”. Pocos días después, los talibanes tomaron el valle de Panjshir, en donde Saleh se había refugiado los últimos quince días, y este se escabulló por la frontera hacia Tayikistán. La resistencia dentro de Afganistán se extinguió.

Desde 2001, Saleh había colaborado estrechamente con la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos y luego se había convertido en el jefe de la Dirección Nacional de Seguridad de Afganistán (2004-2010). Anteriormente, había trabajado estrechamente con Ahmad Shah Massoud, del partido de derecha Jamiat-e Islami, y con la Alianza del Norte.

Saleh [huyó](#) en helicóptero a Tayikistán con el hijo de Massoud, Ahmad. Más tarde se les unió en la capital de Tayikistán, Dushanbe, Abdul Latif Pedram, líder del Partido del Congreso Nacional de Afganistán. Estos hombres siguieron el ejemplo de la Alianza del Norte, que se había refugiado en la región tayika de Kulob tras la victoria de los talibanes en 1996.

[Haga clic aquí](#) para descargar este artículo.

[Haga clic aquí](#) para descargar la traducción al inglés de este artículo.

[LEER EL ARTICULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: aa

Fecha de creación

2021/10/08